



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

programmes

Question écrite n° 99777

Texte de la question

M. Gilbert Collard attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et du développement international sur les suites à donner aux déclarations fracassantes, inopportunies et erronées publiquement, exprimées par une ministre. En effet, elle a violemment agressé le Souverain pontife en qualifiant la parole du pape de « légère et infondée ». La présente question n'est pas destinée à polémiquer sur la théorie dite du *gender*, dont l'enseignement a été effectivement imposé dans les nouveaux manuels scolaires. Le problème qui se pose désormais est de nature diplomatique : en effet, pour le Quai d'Orsay, le Souverain pontife est avant tout le chef d'un État, le Vatican, qui vient d'être gravement insulté par une ministre de la République française. En d'autres temps, cette ministre aurait été révoquée sur le champ ; mais elle est bizarrement restée en poste. Dans ces conditions, il souhaiterait savoir si le Quai d'Orsay a d'ores et déjà présenté par la voie diplomatique ses excuses à l'État du Vatican ; ainsi qu'au Pape François.

Texte de la réponse

La France et le Saint-Siège entretiennent des relations amicales et confiantes, comme en témoignent les visites du Président de la République au Saint-Siège en janvier 2014 et en août dernier. La France a des positions proches sur bien des sujets et partage les mêmes objectifs de paix, de justice, de dialogue et de défense des droits de l'Homme. Cette proximité et ces convergences n'interdisent pas d'avoir des positions parfois divergentes sur des questions de société. La France évoque ces questions et souhaite poursuivre le cheminement commun, notamment avec la Conférence des évêques de France et à travers les réunions annuelles de l'Instance de dialogue. Cette instance, à laquelle participe le nonce apostolique, a été créée à la demande de l'Eglise catholique pour permettre un dialogue avec les pouvoirs publics sur des sujets de société et des dossiers techniques. La dernière réunion de l'Instance de dialogue a eu lieu le 11 octobre 2016.

Données clés

Auteur : [M. Gilbert Collard](#)

Circonscription : Gard (2^e circonscription) - Non inscrit

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 99777

Rubrique : Enseignement maternel et primaire

Ministère interrogé : Affaires étrangères

Ministère attributaire : Affaires étrangères

Date(s) clée(s)

Question publiée au JO le : [11 octobre 2016](#), page 8096

Réponse publiée au JO le : [1er novembre 2016](#), page 9020